



Die Ausstellung findet vom 26. Oktober 2012 bis 27. Januar 2013 statt.

Obwohl nicht der erste Flugplatz in der Region München, war der Flugplatz Schleißheim für viele Jahre das Zentrum der Luftfahrt in Bayern und ist heute der älteste noch bestehende. Seit diesen Anfängen entwickelte sich die Luftfahrt stetig weiter und es entstanden viele weitere Flugplätze in und um München. Manche davon existieren noch heute, andere nicht mehr. Manche dienen nur einem einzigen Zweck, z.B. als Werksflugplatz, auf anderen werden jährlich Millionen Fluggäste abgefertigt. Manche sind von weitem zu erkennen, andere verstecken sich unscheinbar, z.B. als Hubschrauberlandeplatz an einem Krankenhaus. Die meisten schließlich liegen auf festem Boden, aber auch die Gewässer rund um München wurden für Start und Landung von Luftfahrzeugen benutzt.

Die Sonderausstellung des Vereins zur Erhaltung der historischen Flugwerft e.V. (Werftverein) und der Bayerischen Flugzeug-Historiker e.V. zeigt die Entwicklung und die Geschichte dieser Start- und Landeplätze für Luftfahrzeuge seit dem Ende des 19. Jahrhunderts im Großraum München. Den Radius der in der Ausstellung behandelten Plätze bestimmt dabei der im Jahre 1992 in Hallbergmoos, weit vor den Toren Münchens, eröffnete neue Großflughafen der Landeshauptstadt.

Zu diesem Zweck hat der PMC Erding das Flughafen Diorama „Oberwiesenfeld“ während der Sonderausstellung aufgebaut. Es umfasst den Bereich des Abfertigungs- und des Empfangsgebäudes und der großen Flugzeughalle in den frühen 1930er Jahren. Das Abfertigungs- und Empfangsgebäude hat Mitglied Thomas Wimmer und die Flugzeughalle Ralf Schlüter gebaut.



Thomas Wimmer vor dem scratch gebauten Gebäude mit Vorfeld und Biergarten.



2. v.l. Ralf Schlüter beim Erklären der Bauweise seiner Flugzeughalle in freitragender Bauweise.



Mitglieder des Wertvereins und der Bayerischen Flugzeughistoriker beim offiziellen Pressefoto.



Die Flugzeughalle mit eingestellten Flugzeugen.



Gut erkennbar, die Nebengebäude.



Flugzeuge auf dem Vorfeld von Oberwiesenfeld.



Flugzeuge auf dem Vorfeld von Oberwiesenfeld.



Eine Junkers Ju 90 vor der Halle.



Anlieferzone und Nebengebäude der großen Flugzeughalle.



Hier nochmals Thomas Wimmer neben seinem Gebäude.

Die Ausstellung ist sehr sehenswert und zeigt alle möglichen Flugplätze und Behelfsflugplätze in der Region München auf tollen Schautafeln.

Othmar Hellinger PMC Erding